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Слово участ нику  
г соревнования Стремление- 
по 15 тонн на гектар
s Передовой механизатор совхоза «Тотемский» Б. А . Бороздин со- 
ИЬиалистическое обязательство, принятое на десятую  пятилетку, пе- 
“ ревыполнил почти на полторы тысячи эталонных гектаров. А всего 

на тракторе ЮМЗ-6 он выработал более 6000 эталонных гектаров.
В эти дни Борис Александрович успешно трудится в механизи

рованном звене по вывозке органических удобрений на поля. Опыт
ный хлебороб, он проявляет большую заботу об улучшении пло
дородия земель. Предоставляем ему слово.

На прошедшем партийном со
брании мы обсуждали проект 
ЦК КПСС к XXV I съезду партии 
«Основные направления экономи- 
ческого и социального развития 
СССР на 1981— 1985 годы и на 
период до 1990 года». Слов нет, 
задачи поставлены серьезные. 
Особенно значительный сдвиг в 
ближайшие годы предстоит осу
ществить в развитии сельского хо
зяйства. Многое надо сделать по 
улучшению кормопроизводства, 
повышению урожайности всех 
сельскохозяйственных культур.

Г  Наше хозяйство достигло опре- 
деленых успехов в увеличении 
сбора зерна. Урожайность — са
мая высокая в районе. Но мы не 
можем быть удовлетворены до
стигнутым. Земля способна давать 
больше.

Важнейшее условие повышения 
^плодородия почвы — внесение в 
достаточном количестве органи
ческих удобрений. В последние 
годы обязательно приготовляем 
торфо-навозные компосты. И 
нынче не изменили этому прави
лу. Ведь понятно, что мало поль
зы от внесения, например, тор
фа в чистом виде — только кис
лотность почвы повысится. Я д у 
маю, именно компосты способст
вуют росту урожая, 

ь Сейчас совхозное механизиро
ванное звено отвозит навоз от 

‘ фермы Нелюбино. В составе его 
три-пять колесников с прицепами 
и столько же гусеничных тракто
ров с пэнами. Туда же, в поле 

~ около деревни Семеновская, ав- 
тосамосвалами райсельхозхимии 
Доставляется торф из колхоза 
■Красное знамя». Я временно под

менял механизатора Л. А. Зайце
ва, управлял тракторным погруз
чиком. За смену нагружал до 
200 тонн навоза. Можно и боль
ше, но недостаточно транспорта 
на отвозке. Нередко бывают за
держки из-за трактора с бульдо
зерной навеской. Ему приходится 
обслуживать два участка — мне 
надо помогать и погружать навоз 
на пэны. Всего в поле ежедневно 
поступает около 400 тонн удобре
ний.

До апреля звено обязано вы
везти и уложить в бурты 10S00 
тонн органики. Это задание уже 
выполнили более чем на полови
ну. Наша цель — запасти столько 
органических удобрений, чтобы 
каждый гектар пашни получил их 
не менее 15 тонн. Это даже при 
неблагоприятных условиях будет 
гарантировать хороший урожай.

Работу звена организовали не
плохо. Технику на ночь оставляем 
на месте. Утром и вечером нас 
перевозят на автомашине. В 
бригаду доставляют горячие обе
ды . В случае, если выходит из 
строя погрузчик, техника пере
ключается на доставку торфа.

Все это способствует высоко
производительному труду членов 
звена. Все механизаторы включи
лись в социалистическое соревно
вание за перевыполнение смен
ных норм и сезонного задания в 
целом. Надеемся, что урожай 
первого года одиннадцатой пяти
летки порадует земледельцев на
шего совхоза.

Б. БОРОЗДИН, 
механизатор 

совхоза «Тотемский».

РАБОТАТЬ
Б Е З

ОТСТАЮЩИХ
Об этом шел разговор на про

ходившем позавчера пленуме 
райкома профсоюза работников 
сельского хозяйства.

В своем докладе «О задачах 
профсоюзных организаций, сель
скохозяйственных органов по раз
витию социалистического сорев
нования «Работать без отстаю
щих» председатель райкома сою- ' 
за работников сельского хозяйст
ва С. М. Рычков отметил, что 
профсоюзные организации ока
зывают помощь партийным, со
ветским и хозяйственным орга
нам в мобилизации коллективов на 
успешное выполнение планов и 
социалистических обязательств 
присущими им методами работы, 
организацией социалистического 
соревнования на основе ленинс
ких принципов.

Вместе с тем, оценивая работу 
профсоюзных комитетов, сказал 
докладчик, следует признать, что 
еще не все комитеты сумели пе
рестроить работу в свете новых 
задач, порой не дают принципи
альной оценки фактам бесхозяй
ственного отношения к делу. Да
лее он подробно говорит о внед
рении системы в -социалистичес
ком соревновании «Работать без 
отстающих» с первых дней нового 
года.

В прениях по докладу выступи
ло девять человек. Они говорили 
о необходимости улучшения ор
ганизации социалистического со
ревнования, показывая на приме
рах его мобилизующую роль, на
зывали факты формального отно
шения, когда в одних и тех же 
условиях результаты труда резко 
отличаются по количеству и каче
ству продукции.

По обсужденному вопросу пле
нум принял постановление. В ра
боте пленума принял участие и 
выступил второй секретарь рай
кома КПСС Ю. А . Шанин.

Правофланговые пятилетки

АВТОПРЕДПРИЯТИЕ
22 ноября предприятие выпонипо пятилетнее задание по пере

возке грузов. Перекрыты все основные показатепи работы за 
одиннадцать месяцев, в том числе по грузообороту, перевозке 
пассажиров. 1 г

Большой вклад в выполнение производственной программа 
вносят передовики социалистического соревнования. Василий 
Денисович Тарунии — шофер грузовой автомашины. Бережно 
обращается с техникой водитель, и она служит безотказно. За
дание пятилетки выполнено им еще в октябре, выработано до
полнительно к плану 78 тысяч тонно-километров.

В числе водителей, выполнивших ппаи пяти пет, В. Н. Якушев, 
Ю . М. Шананин, В. П. Федотов, А . П. Быстров.

Готовится техника к весне
М ОСКОВСКАЯ ОБЛАСТЬ.
В Кпинской райсепьхозтехнике 

вот уже нескопько лет применя
ется прогрессивная форма снаб
жения хозяйств запасными частя
ми. Устойчивая радиотепефоииая 
и телетайпная связь, установлен
ная с хозяйствами района и цен
тральными базами, позволяет 
райсельхозтехнике доставлять за
пасные части по аварийным заяв
кам непосредственно к месту по
левых работ, к агрегатам . Здесь 
выработка на эталонный трактор 
повысилать с 1354 гектаров до 
1523, снизипась себестоимость об
работка гектара и удельный рас
ход запасных частей.

НА СНИМ КЕ: в центральной 
диспетчерской Кпинской райсель- 
хозтехники.

Фото ТАСС.

Совещание агрономов

Весна не простит промедления

XXVI СЪЕЗДУ КПСС 
УДАРНЫЙ ТРУП

Лучше, 
чем вчера

Недавно цеховой комитет Чу- 
риловского лесопункта подвеп 

оги работы малых комплексных 
Ригад. Первое место присужде- 

Ц° коллективу Валентина Рюмина.
его честь поднят ф лаг Трудо- 

•°и  славы.
Эта бригада работает стабиль* 

®» постоянно перевыполняя про- 
Родственные задания. Включив- 
ись ■ социалистическое сорев- 

Ю * *  33 достойную встречу 
V» съезда партии* она оояза- 

*сь в завершающем году деся
т и  пятилетки заготовить восемь 
тыс*ч кубометров древесины .

У нас, — рассказывает брига- 
АЦР. — есть хороший задеп для 
Успешной работы в одиннадцатой 
"■тилетке, ведь годовое задание 
выполнили досрочно.

Что способствует слаженной ра- 
®0те1 Прежде всего , чувство то- 
ВаРнщества, высокая трудовая 
Дисциплина, большое профессио
нальное мастерство — любой из 
нас владеет несколькими профес
сиями. Помогает и социалистиче
ское соревнование. Мы рассмат

риваем как общую победу, если 
наши друзья-соперники выходят 
вперед. Это заставляет пересмот
реть свои возможности, чтоб 
упучшить работу.

Валентин Рюмин—бригадир, он 
же вальщик, сам трудится умело 
и так организует работу, что ни 
одна минута времени не пропада
ет даром .

Успех зависит и от техники. 
Без простоев работает трактор, 
считает бригадир, там , где ТР®К* 
торист знает свое дело , любит 
его . А отсюда всегда есть и план, 
и заработок, и удовлетворение. 
Именно такой тракторист Н. Полы- 
саев. Два года работает с Рюми
ным. трудится так, как велит ему 
рабочая совесть.

В одиннадцатой пятипетке пар
тия поставила перед лесозагото
вителями новые задачи. Забота у 
бригады Рюмина одна: завтра 
работать лучше, чем сегодня.

Г. ПОЛЯГОШ КО. 
член цехового комитета 

профсоюза Чуриловского 
г  лесопункта.

Сверх плана
Включившись ■ соревнование за 

досрочное завершение плана ны
нешней пятилетии и достойную 
«Гр ечу XXV I съ е зд . КПСС, кол- 
п а к т и в  СМ У «Вологдаграждан- 
суронп досрочно выполнип ппан

по реапизации продукции. По 
сравнению с девятой пятипеткой 
ее реапизовано на 1 миллион 823 
тысячи рублей больше. Дополни
тельно сдано в эксплуатацию 320 
квадратных метров жипья.

Лидер социапистического со
ревнования бригада А . А . Зеленцо- 
ва выполнила пичное пятилетнее 
задание еще в середине пета. 
Коппективы В. П. Крапивина, Н . П. 
Трофимовой, Е . А . Лебедевой так
же трудятся в счет одиннадцатой 
пятилетки.

В. РОМАНОВА.

Оценка
работы
высокая

Хорошо выполняют взятые в 
честь XXV I съезда партии повы
шенные социапистические обяза
тельства матвеевские лесозагото
вители. Самой высокой оценки за
служивает работа коллективов, 
руководят которыми Григорий 
Федорович Топап и братья Маль- 
цевы. До завершения декабрь
ского задания им остается заго
товить в среднем по 150 кубомет
ров древесины.

Почти не отстает от пидеров со
ревнования и бригада Леонтия 
Федоровича Гпадковского.

А . ЕРШ ОВ.

Зимой затихают полевые работы 
в колхозах и-совхозах, но не пре
кращаются полностью — надо 
вывозить торф и навоз с болот и 
от ферм, пользуясь небольшим 
снежным покровом, вносить на 
паровые поля, многолетние травы 

Л и под зябь калийные удобрения. 
■Значительный объем работ пред

стоит выполнить по подготовке 
семян к посеву, по ремонту сель
скохозяйственной техники.

Все эти важные вопросы обсуж
дались на совещании агрономов, 
которое состоялось в производст
венном управлении сельского хо
зяйства райисполкома. В выступле
ниях специалистов управления и 
его отделов прозвучала серьез
ная озабоченность состоянием дел 
в большинстве хозяйств.

«Золотой фонд урожаям — се
мена. Их нынче недостаточно, да 
и качество желает лучшего. Не
обходимо уже теперь проводить 
повторную очистку и доведение 
семенного материала до посев
ных кондиций, приступать к про
травливанию. При необходимости 
произвести межхозяйствениый об

мен и сортообмеи семян.
В осенне-зимний период по рай

ону в бурты должна быть уложе
на 231 тысяча тонн торфа и на
воза, в том числе колхозам и сов
хозам своими силами нужно вы
везти на поля не менее 80 тысяч 
тонн органических удобрений.

Условия для работы механизи
рованных звеньев благоприятные. 
Этим в полной мере воспользо
вались труженики колхоза «Ро
дина». Звено под руководством 
коммуниста А . А . Панова выпол
нило задание на 62 процента. К 
сожалению, подобных примеров 
мало. Агрономы должны помнит»; 
то, что упущено сейчас, потом на
верстать будет нелегко.

Агрономы колхозов и совхозов 
должны возглавлять комиссии по 
приему техники от ремонтных 
звеньев. Комиссии, которые рань
ше почти повсеместно бездейст
вовали.

Все эти недостатки специалис
там хозяйств надо немедленно 
устранять. Весна не простит рас
качки.

СОРЕВНОВАНИЕ КОЛХОЗОВ И СОВХОЗОВ 
ПО НАДОЯМ МОЛОКА С 20 ПО 25 ДЕКАБРЯ 

Первая графа — наименование хозяйств, вторая — надоено мо
лока в килограммах от коровы, третья — в сравнении с прошлым 
годом, четвертая — в сравнении с предыдущей пятидневкой.

«Великодворье»
«Сигнал»
«Тотемский»
«Заветы Ильича»
«Погорел овский»
Имени Ленина 
«Красное знамя»
«1-е Мая»
«Родина»
«Большевик»
«Мосеево»
«Путь к коммунизму»
«Никольский»
«Память Ленина»

По району

40,S 4- 4,7 + 2.7
29,4 — 3,6 +  0,2
27,0 — 2,2 4-0,8
26,6 +  1.6 +  0,4
25,4 — 3,9 +  Ь5
24,6 — 1,1 +  0.У
24,5 +  1-3 + 1,2
24,3 —12,2 —0,1
20,1 +  0,8 +0,1
17,1 +  6,2 +  0,9
16,3 +  0,1 + о .з
11.8 — 9,6 —0,6
10,0 — 7,8 —
8,5 — 6,5 —

22,6 — 2,6 4  0.7
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ПЛЕНУМ РАЙОННОГО 
КОМИТЕТА ВЛКСМ НЕЧЕРНОЗЕМЬЕ -  УДАРНОЕ ДЕЛО КОМСОМОЛА

Пленум райкома комсомола 
проходит, отмечает докладчик, в 
то время, когда в стране широко 
обсуждается проект ЦК КПСС 
«Основные направления экономи
ческого и социального развития 
СССР на 1981—1985 годы и на 
период до 1990 года». Проект 
ЦК КПСС — документ огромной 
теоретической и практической 
важности, в котором намечены 
новые высокие рубежи нашего 
дальнейшего продвижения впе
ред. В нем выдвинуто главное на
правление на XI пятилетку: это 
дальнейший рост благосостояния 
советских людей, который вклю
чает в себя надежное обеспече
ние страны продовольствием и 
сельскохозяйственным сырьем.

В осуществлении этих крупно* 
масштабных мер в области сель
ского хозяйства, социально-эко
номического преобразования села 
важный вклад вносят комсомоль
ские организации. «Кому же, как 
не молодежи, не комсомолу, —

■ подчеркнул в речи на XV III съез
де ВЛКСМ Л. И. Брежнев, — быть 
главнЬй движущей силой этих пе
ремен, управлять новой техникой, 
строить современную деревню, 
нести туда высокую культуру».

Деятельность первичных комсо
мольских организаций нашего 
района направлена на активное 
привлечение комсомольцев и мо
лодежи к решению узловых про
блем- сельского хозяйства — уве
личение производства продуктов 
земледелия, животноводства, по
вышение продуктивности полей и 
ферм, осуществление комплекс
ной механизации производства, 
программы химизации и мелиора
ции земель, сельского строитель
ства, укрепление ведущих отрас
лей грамотными, квалифицирован
ными кадрами.

В текущем году район сдал го
сударству 70S тонн хлеба. Наилуч
ших результатов добились колхоз 
«Сигнал», где урожайность соста
вила 19 центнеров с гектара, сов
хоз «Тотемский» — 20,1. О боль
ших возможностях получения вы
соких урожаев сельскохозяйст
венных культур на нашей тотем- 
ской земле убедительно гово
рит опыт Государственного сор
тоиспытательного участка, где 
урожай зерновых с гектара соста
вил 32,5 центнера с гектара, кар
тофеля 230 центнеров.

22 декабря состоялся очередной пленум райкома 
комсомола, который рассмотрел вопрос «Об участии 
комсомольских организаций района в дальнейшем 
развитии сельского хозяйства Нечерноземной зоны 
РСФСР». С докладом выступила первый секретарь 
райкома ВЛКСМ Г. И. ТРОШКИНА.

В обсуждении доклада приняли участие: А . РОМА
НОВСКИЙ — член комитета комсомола колком 
««Родина», К . ШИЛОВСКАЯ — секретарь комсомоль
ской организации колхоза «Сигнал», Н. ФЕДОТОВ- 
СКИЙ j—  секретарь комсомольской организации 
райсельхозтехники, А . РЫЧКОВА — секретарь ком
сомольской организации районного производствен

ного управпеимя бытового обслуживания, Н . ЛЫ
КОВ — механизатор колхоза «Большевик», 3 . БОГ
ДАНОВА — секретарь комсомольской организации 
управления сельского хозяйства, Л. ИВИНА — завуч 
по воспитательной работе ССПТУ М* 7, Л . ЛАЗАРЕ
ВА — учащаяся Погореловской средней школы. 
Н. К . РЫЧКОВ — заведующий отдепом народного 
образования райисполкома.

В работе ппенума приняли участие второй секре
тарь РК КПСС Ю . А . Шанин и заведующая отделом 
рабочей и сельской молодежи обкома ВЛКСМ М. С . 
Перевязкииа.

Из доклада первого секретаря 
райкома BJIKCM Г. И. Трошкиной

Важным направлением в борьбе 
за повышение урожайности явля
ется работа по вывозке и внесе
нию органических удобрений. Од
нако в ряде хозяйств района не
удовлетворительно ведется рабо
та с органикой. В их числе колхоз 
«Большевик», совхоз «Погоре- 
ловский». В колхозах «Николь
ский», «1-е ,/Лая», совхозе «Север» 
нарушаются агротехнические пра
вила применения и хранения ми
неральных удобрений. Комитетам 
комсомола, штабам «КП» необхо
димо взять под контроль рацио
нальное использование удобре
ний.

Не в полную меру своих сил и 
возможностей работает комсо
мольская организация районного 
отделения «Сельхозхимия», не 
выполняется план по заготовке и 
вывозке торфа, по известкованию 
кислых почв. Комсомольско-моло- 
дежные коллективы здесь не соз
даны, хотя такая возможность 
есть. Особенно необходимы они 
в период вывозки органики на 
поля.

Анализируя участие молодежи 
в Корчагинской вахте, следует 
сказать о неудовлетворительной 
работе райкома, комитетов ком
сомола по комплектованию удар
ных комсомольских отрядов из 
числа молодежи города для рабо
ты в колхозах и совхозах. В теку
щем году секретарь комсомоль
ской организации Тотемского лес
промхоза Г. Старовская заняла 
неправильную позицию в комп

лектовании ударного отряда для 
работы в бригаде Леваш колхоза 
«Память Ленина». Да и во мно
гих других организациях этим 
важным вопросом в основном за
нималась администрация, комите
ты же комсомола оставались в 
стороне.

В период сельскохозяйственных 
работ большая ответственность 
возлагается на комсомольских 
прожектористов. Многие штабы и 
посты «КП» проводили рейды и 
проверки, выявляли недостатки. 
В колхозе «Красное знамя» и сов-., 
хозе «Север» проведены рейды 
проверки подготовки техники к 
весеннему севу. Но в таких хо
зяйствах, как колхоз «Николь
ский», совхоз «Погореловский», 
штаб «комсомольского прожекто
ра» бездействует.

Многие комсомольские органи
зации слабо контролируют вопро
сы подготовки техники, помеще
ний для складирования сельско
хозяйственных продуктов, ремон
та помещений, не ведут должной 
борьбы за экономию горюче-сма- 
эочных материалов.

Из года в год пополняются ря
ды молодых механизаторов на 
селе. Ныне каждый второй меха
низатор—в возрасте до 30 лет. В 
1981 году в ССПТУ № 7 первый 
выпуск специалистов со средним 
образованием составит 108 чело
век. Но еще редко направляют 
школы своих лучших выпускни
ков в училище по комсомольс
ким путевкам. Особенно это от

носится к Верхнетолшмеиской, 
Камчугской, Мосеевской и Усть- 
печенгской школам.

Укреплять связь школ с учили
щем — дело первостепенной важ
ности. Еще редко практикуются 
дни открытых дверей в училище, 
встречи с выпускниками школ. В 
1980 году на базе училища про
водился слет выпускников, изъя
вивших желание связать свою 
судьбу с сельским хозяйством, 
была проведена экскурсия по учи
лищу.

Необходимым становится полу
чение смежной специальности. 
Лозунг «Живешь на селе — знай 
технику» должен дойти до каж
дого. Неплохих результатов в ме
ханизаторском всеобуче добился 
колхоз «Сигнал». Там 18 человек 
имеют смежные профессии, что 
позволяет в напряженные дни 
уборки урожая организовать ра
боту в две смены. Полностью 
укомплектован кадрами механи
заторов колхоз «Великодворье». 
В «Большевике» пока только пя
теро имеют смежные профессии, 
в «Пути к коммунизму» — 11, в 
«Красном знамени» — восемь.

В этом году по постановлению 
ЦК ВЛКСМ, Министерства сель
ского хозяйства СССР проходит 
Всесоюзный смотр технической 
подготовки сельской молодежи, 
который завершится экзаменом с 
1 марта по 1 мая 1981 года. Ор
ганизованно провести учебу, а 
затем всесоюзный экзамен техни
ческой подготовки сельской мо

лодежи — это серьезное поруче
ние каждому комитету комсомо- ' 
ла.

На VII пленуме обкома КПСС 
было отмечено, что в области 
принижено внимание партийных 
хозяйственных и комсомольских 
органов к дальнейшему развитию 
животноводства. У нас в районе 
складывается очень серьезное по
ложение с выполнением плана по 
продаже молока государству. 
Именно теперь для всех комсо
мольских организаций должен 
стать актуальным лозунг «Живот к  
новодство — ударное дело ком
сомола».

Труд доярки стал энергоемким, 
сейчас она владеет и управляв г 
многими видами техники. Для 
работы на ферме нужны знания, 
и современной молодежи ' ест» 
где приложить свои силы. В р к  5̂ 
оне 18 доярок в возрасте дог-Г? 
лет. Это очень мало. На ряде жи
вотноводческих ферм работают 
последние годы доярки, посвятив
шие этому почетному и уважае
мому труду всю жизнь. Их долж
ны сменить молодые. А этот про
цесс в районе проходит очень 
медленно. Робко идет в животно
водство молодежь. Что ее пуга
ет? Во-первых, несмотря на меха
низацию, в районе слабо внедря
ются новые формы организации 
труда, двухсменна. Во-вторых, мо
лодежь не удовлетворяют куль
турно-бытовые условия и ряд дру
гих причин. Заслуживает похвалы 
и одобрения работа молодой до
ярки Валентины Немировой из 
колхоза «1-е Мая». Она имеет 
лучший результат по хозяйству.

Далее докладчик остановилась 
на том, что сейчас идет зимовка 
скота — самый ответственный пе
риод в животноводстве. Больше 
внимания следует уделять укреп
лению дисциплины труда. Не 
вовремя подвезенные корма, не
убранный навоз, нарушение рас
порядка дня на фермах — все 
это приводит, к недополучению 
молока, низкому его качеству.

В заключение докладчик заве
рила, что комсомольцы и моло
дежь района встретят очередной, 
XXVI съезд партии новыми трудо
выми успехами в труде и учебе, 
повысят роль молодежи в разви
тии сельскохозяйственного произ
водства.
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СПРОСИТЬ С СЕБЯ
I S  ОМСОМОЛЬЦЫ и молодежь
* *  нашего колхоза, включив

шись в социалистическое соревно
вание за достойную встречу XXVI 
съезда КПСС, подходят к этой да
те с новыми трудовыми успехами,
— так начал свое выступление 
Александр Романовский, шофер, 
член комитета комсомола колхоза 
«Родина».

—Наша молодежь—люди самых 
разных профессий: механизаторы, 
трактористы, шоферы, полеводы, 
специалисты сельского хозяйства. 
Объединяет их одно — труд на 
родной земле.

В период весеннего сева, заго
товки кормов и уборки урожая 
создаем комсомольско-молодеж
ные звенья, которые трудятся в 
две смены. Опытных механизато
ров закрепляем за начинающими.

С полной отдачей трудились на 
отвозке зеленой массы комсо
мольцы Леонид Холмогоров и 
Николай Коточигов. На уборке 
урожая пример добросовестного 
отношения к- делу показали наши 
молодые комбайнеры В. Викулов - 
ский и Н. Коточигов. На старых 
комбайнах они сумели добиться 
хороших намолотов. Отвозили 
зерно на зерноток комсомольцы 
Л. Холмогоров, Л. Мараков, Л. Гу
щин. За хорошие показатели в 
уборочную страду комсомолец 
Л. Мараков был отмечен райко
мом ВЛКСМ путевкой в комсо
мольско-молодежный лагерь.

Заметно улучшилась у нас и 
культурно-массовая работа. Не
давно нашими силами был постав
лен концерт в Доме культуры. 
Зрители остались довольны. Езди
ли с концертом и в совхоз «Се
вер». Но это доброе начинание 
не всегда поддерживает правле
ние колхоза. Собираемся на ре
петиции, готовим концерт, а тран

спорта правление не предостав
ляет.

Уходят последние дни десятой 
пятилетки, наступает одиннадца
тая, и нам, молодым, нужно стро
го спросить с себя, все ли мы 
сделали для упрочения своего 
колхоза.

РЕМОНТ- 
ДЕЛО ВАЖНОЕ

ОСНОВНАЯ часть молодежи 
нашей комсомольской ор

ганизации трудится в автобазе 
райсельхозтехники, — рассказыва
ет секретарь комсомольской ор
ганизации Николай Федотовский. 
Работаем под девизом' «Нечерно
земью — ускоренное комплекс
ное развитие». В основном ребяга 
заняты на перевозке грузов: сель
скохозяйственных машин, запас
ных частей, оборудования из об 
ластного центра в хозяйства рай
она.

Водители стараются приложить 
максимум усилий для своевре
менной доставки грузов. Имя ком
сомольца Александра Белоусова 
занесено на Доску почета нашего 
предприятия. Быстро и качествен
но доставляет нефтепродукты в 
колхозы и совхозы Николай Во
робьев.

Немалую роль в выполнении 
производственного плана играет 
ремонтная мастерская. На самом 
ответственном участке — ремонте 
задних мостов тракторов—трудит
ся комсомолец Александр Богда
нов.

После завершения уборочных 
работ к -нам стало поступать боль
шое количество комбайнов. Не 
каждый может справляться с 
этими сложными машинами, ре
монт которых требует определен
ных знаний. Вот почему у меня

будет просьба к руководителям 
хозяйств, комитетам комсомола: 
отправляя комбайн к нам, присы
лали бы и комбайнера, работаю
щего на этой машине, тогда мож
но намного быстрее и качествен
нее провести ремонт.

Среди комсомольцев на нашем 
предприятии много инженерно- 
технических работников. Станцию 
обслуживания автомобилей воз
главляет член ВЛКСМ Леонид 
Цикин. Этот коллектив успешно 
справляется с планами.

За последнее время в нашей 
комсомольской организации про
изошли заметные сдвиги. Навер
ное потому, что в решении основ
ных проблем и задач мы поддер
живаем тесную связь с партийной 
организацией. Тем не менее, дел 
впереди непочатый край.

ЗАДАЧИЩО^ПЛЕЧУ
|У  ОЛХОЗ «Сигнал» трудится над
* *  выполнением повышенных 

социалистических обязательств в 
честь предстоящего партийного 
съезда. Решено в будущем году 
довести урожайность до 23 цент
неров с гектара, —■ подчеркнула 
в своем выступлении на пленуме 
Клава Шиловская, секретарь ком
сомольской организации хозяйст
ва.

В зимний период наши механи
заторы стремятся отремонтиро
вать технику с отличным качест
вом, к 1 апреля поставить всю 
ее на линейку готовности. Пол
ностью отремонтированы сеялки, 
плуги, бороны. Работает звено по 
вывозке органики на поля.
. У нас в колхозе 33 механизато

ра, 14 шоферов, 22 тракториста. 
Половина из них имеет права 
первого и второго класса. Из го
да в год отряд механизаторов по

полняется новыми кадрами из чи
сла молодежи. В основном это 
выпусники Никольской средней 
школы и ССПТУ № 7. В настоящее 
время в училище учатся шесть 
человек из нашего хозяйства, и в 
Никольской средней школе чет
веро выпускников нынче получат 
права тракториста.

В школе мы проводим беседы 
с учащимися. Частые гости ребят 
председатель колхоза, механик, 
молодые механизаторы.

На курсах механизаторского 
всеобуча по профессии тракто
рист в 1980 году обучили семь 
человек, среди них электрики, ки
номеханики, шоферы. Занятия 
проводились по воскресным дням, 
явка была хорошей. Во время по
севной и уборки урожая мы 
смогли обеспечить действие ма- 
шинно-тракторных агрегатов в 
две смены.

В колхозе 18 человек имекл 
смежные профессии механизато
ров. Шесть трактористов и четы
ре шофера повысили классность 
в межхозяйственной районной 
школе.

НЕ ТОЛЬКО 
УБЕЖДАТЬ

I /  ОМСОМОЛЬСКАЯ организа- 
ция колхоза «Большевик» 

насчитывает более 40 членов, — 
сказал механизатор колхоза Ни
колай Лыков. — Лучшие из них 
ежегодно пополняют ряды пар
тийной организации. Молодые 
коммунисты и комсомольцы тру
дятся на основных участках сель
скохозяйственного производства, 
принимают активное участие во 
всех работах.

В колхозе доверяют молодым. 
Об этом говорит и тот факт, что

более половины членов правления
— комсомольцы, молодые спе
циалисты сельского хозяйства.

На протяжении нескольких лег 
создаются комсомольско-моло
дежные звенья, будь' то весенняя 
посевная, заготовка кормов, или 
уборка урожая. В 1980 году такие 
звенья были на силосовании и за
кладке сенажа, тереблении льна 
и уборке зерновых. Возглавляю! 
их либо молодые коммунисты, 
либо члены ВЛКСМ. Звеньевая 
система позволяет в полной мере 
использовать рабочее время, до 
минимума сократить простои тех
ники. Все работы стараемся вы
полнять в срок и качественно.

Разрабатываются меры мораль
ной и материальной заинтересо
ванности, обсуждаются условия 
труда. Горячие обеды подаются 
механизаторам прямо в поле.

— У нас есть предложение, 
продолжает Николай,—в будущем 
году применить аккордно-преми
альную систему труда, это повы
сит заинтересованность и ответст
венность каждого члена эвена, со
кратит простои техники, которые, 
к сожалению, у нас еще имеют
ся. Пока же оплата производится 
индивидуально для каждого члена 
звена.

Есть у нас и серьезные пробле
мы. В животноводстве молодеж
ных звеньев мы до сих пор не 
можем создать. По-видимому, 
нужно не только убеждать -деву
шек, но и подумать прежде всего 
над созданием условий работы. 
Я думаю, стоит начать именно с 
быта. Выделить помещение для 
молодежного общежития, разу
меется, недалеко от фермы, что
бы девушки могли не только пло
дотворно трудиться; Н О  И к у Л Ь -  
турно отдохнуть, организовать 
свой быт. Тогда, может быть, и 
сдвинется с мертвой точки набо
левший и важный вопрос пробле- 
мы кадров в животноводстве.
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ЧИТА. ТЕЛЪ 
ПИШЕТ 

В ГАЗЕТУ...

Г а з и ф и к а ц и я  
расширяет границы

«8 газовом промышленности 
считать важнейшем задачек осу* 
щест&пенхе программы форсиро
ванного ра зам гм я добычи прмрод- 
юго газа. Довести ее объем в 
1915 году до 600— 640 млрд. куб . 
ретро а  Создать условия для 
щШ кеншего ускоренного развм- 
[Нотрасли». — читаем в Основ- 

направлениях. Каждый член 
коллектива внимательно 

^ ко м н лся  с этим важнейшим 
документом. На сегодня уровень 
п^фккации города составляет 
ИЗ процента, а по району — 
(7.6. Пятилетний план по основ- 
м »  показателям коллектив кон
тор» tT отъмамежрайгаэ» выпол
нив к 63-й годовщине Великого 
Октября, а план текущ его года— 
м  Ю декабря.

Наибольший вклад в успешную 
работу внес Тотемскмй участок. 
Здесь каждый трудится инициа- 
м^о. владеет двумя— тремя 
олос^ь-.м.". специальностями. При
мером в труде служат слесарь по 
во ремонту газового обору дова- 
м« П  И. Ворошилова, диспетчер 
КХ Н. Федотовский, шоферы по 
доставке газа П. Б. Эктов, А . В. 
Па^ылев, слесари В. В . Ена. В. Г . 
Шестаков.
Р  Широкое развитие получает га
зов** службе. В Тотьме построен 
газопровод протяженностью 5.2 
кьяометра в две нити — высокого
■ ьязкого давления. Построена 
газораспределительная станция, в 
во торой сейчас ведутся монтаж
ные работы. Скоро будет сдан в 
эксплуатацию .дом оператора. Га
зопровод. можно сказать, готов, а 
вот потребителей нет. На сегодня 
имеется проектная документация 
ь заключен договор на подключе
ние природного газа с «Росгаэ- 
строем» только у домоуправления 
на 11 домов местных Советов. В 
стадии изготовления проектная

документаци я на подключение 
природного газа не многоквар
тирные дома по улицам Ленина. 
54, Садовая, 41, Советская, 22 и 
дома речного порта по улице 
Ворошилова. Чувствуется забота 
управляющей домами Г. А . Ш е
стаковой.

Однако ДСУ-6, СМ У треста 
«Вологдагражданстрой», МПМК. 
райсельхозтехника, Д РСУ , ДПМК, 
головной маслозавод и некото
рые другие не заказали проект
ной документации на подключе
ние своего жилфонда. Сделать 
это необходимо в самое ближай
шее время. А  тем , у  кого она го
това, необходимо заключить до
говор с трестом «Росгазстрой».

На 1981 год имеется разреш е
ние на получение природного га
за в количестве 3.9 тысячи тонн 
условного топлива для котельных 
в кварталах № 5, 9 и 47 (комму
нальная баня). В связи с прихо
дом в Тотъму природного газа 
резко увеличится газификация 
квартир не только ведомственных 
домов и местных Советов, но и 
индивидуального сектора. Посту
пило уж е  более 20 заявлений из 
подключение природного газа и 
для отопления. Стоимость обору
дования вместе с монтажными ра
ботами от 300 до 500 рублей в 
зависимости от длины газопрово
да.

Наш коллектив хорошо понима
ет, насколько важная и ответствен
ная предстоит работа в будущ ем 
по приему природного газа в го
роде, а также сплошной газифи
кации села. Мы уверены в том , 
что достойно встретим XXV I съезд 
родной партии и досрочно выпол
ним задания одиннадцатой пяти
летки .

Т . ВЫДРИНА, 
начальник конторы 
«Тотъмамежрайгаз».

Закончился смотр работы пер
вичных. ^организаций Всероссий
ского обществ» охраны памятни
ков истории и культуры# посвя
щенный историческим событиям, 
которые отмечал советский народ 
а 1979—1980 годах.

В смотре приняли участие мно
гие первичные организации То- 
темского отделения, особенно ак
тивно — культпросветучремдения 
района, юношеские секции город- 
ских и сельских школ, ГПТУ-19 и 
ССПТУ-7. В ленинскик комнатах, 
уголках боевой и трудовой славы 
на пионерски! сборах, комсомоль
с к и  собранная проводились лек
ции и беседы о жизни и револю
ционной деятельности Владимира 
Ильича Ленина, его соратников, о 
тотъмичах — Героев Советского 
Союза, о делах советских людей 
на всех этапах социалистического 
и коммунистического строительст
ва в нашей стране.

В сельских школах района 
оформлено 29 выставок на темы 
<Юни награждены орденом Лени
на» и «Космонавт Павел Иванович 
Беляев», по которым проведено 
более ста бесед. В организациях 
и учреждениях города сорок бе

сед о пребывании семьи Ульяно
вых в Вологодской ссылке прове
яв активист общества А . М. Само
дуров а.

Активное участие а смотре при
няли и члены секции ветеранов 
Великой Отечественной войны 
И. Н. Лобода, Н. Г. ДвоЙ1иинни 
ков*. Н А  Романовский, Б. Д. 
Попов, П  А . Филее, А . В. Мараяов

В с т р е ч и  
и  б е с е д ы

и другие. На встречах с молоде- 
жью они рассказали о героизме 
советских людей в годы Великой 
Отечественной войны, о миролю
бивой политике советского госу
дарства, о вкладе советского на
рода в дело борьбы за мир.

Пионерские дружины и комсо
мольские организации школ соз
дали летописи колхозов, своих

школ, лесопунктов» собрали бога
тый материал о знатных людях 
края, оформили альбомы.

Большую работу по сбору доку
ментов об истории районной ком
сомольской организации провела 
историко-собирательная секция
совета ветеранов к о м с о м о л а , ру
ководит к о т о р о й  М а р и я  Васильев
на Трофимова

В порнод смотра в первичны! 
организациях проводилась опре
деленнее работа и по пропаганда 
целей и задач общества» Законов 
СССР И РСФСР «Об использова
нии и охране памятников ист ори* 
и культуры».

Смотр способствовал укреплению 
и расширению обществе. Сейчас 
Тотеме кое отделение Всероссий
ского общества охраны памятни
ков истории и культуры насчиты
вает 4338 членов, сто первичны* 
организаций, девять юношеских 
секций.

Е . СОЛОМЕННО, 
ответственный секретарь 

районного отделения 
Всероссийского общества 

охраны памятников 
истории и культуры.

На поляне.
Рисунок Н . Самоша.

е  Письмо- 
благодарность

СТАЛА 
Д Р У Г О Й

В нашем школе проходили прак- 
ТН*У студенты Вологодского пе
дагогического института. Нашим 
классным руководителем была 
П̂ена Николаевна Иванова.
Человек отзывчивый, веселый и 

общительный, Елена Николаевна 
0Ыпа с нами во всех делах. Кроме 
того' °на вела у нас физику, да 
7314 интересно, что сорок пять ми- 
н̂ гг УРока пролетали незаметно, 
ка* минута.

К** не хотелось нам расста
ваться с  Еленой Николаевной! Она 
стала А*** нас настоящим другом .

УЧАЩ ИЕСЯ 9 «ал КЛАССА  
СРЕДНЕЙ Ш КОЛЫ И? 1.

их ПОИОЩЬ 
ВСЕГДА КСТАТИ

от случай был необычным 
чЛЯ **енв, хоть я проработала в 
Животноводстве 18 лет, но, как 
оказалось, не был первым для 

Чудиновой, нашего вет
фельдшера.

А дело было так. Прихожу рак- 
Ним утром на ф ерм у, а там  дояр- 
1(4 А  Н. Путилова по телефону 
ветеринара вызывает — корова 
Растелиться не может. Я сомнева
юсь: такая рань и темень, а у нас 
в Николе освещения нет. да и 
Расстояние приличное — нет. не 
прийти врачам ... И какова была 
каша радость, когда спуств немно
го времени в коровник зашли Та

мара Ивановна и ее помощница 
Нина М икляева.

Быстро осмотрели они корову и 
сделали заключение. Для выпол
нения намеченной операции нуж
ны были люди. Э то непросто. Та
мара Ивановна сама собрала де
сять человек. Мы выполнили, что 
требовалось, и вскоре на свет по
явился теленочек. И корова встала 
на ноги.

Вот какие толковые и отзывчи
вые у нас помощники. Сами они 
много сил и времени тратят, что
бы спасти животное. И нас посто
янно учат, как предупредить 
несчастье.

И еще большое спасибо главно
му врачу аетстанции Н . П . Юнину. 
Недавно они вместе с Тамарой 
Ивановной долго боролись за 
жизнь коровы из моей группы. 
Спасли ее . И теленок жив.

Очень благодарны мы, доярки, 
нашим ветеринарным врачам.

Л . АНТУФЬЕВА ,
доярка колхоза «Никольский».

НЕ БЕЗ ДОБРЫХ

не ходят, обещали прислать по
путную колхозную  автомашину, 
но ни через день, ни через неде
лю никто не заехал. А  он покоя 
не дает, хорошо у тебя, говорит, 
да дома лучше.

Хлопотать пришлось долго . И 
все же встретила добрых людей. 
Душевное спасибо райвоенкому
А . В. Рисинекому, чутко он отнес
ся к ветерану войны, помог от
править его домой. Увез папу шо
фер санэпидемстанции Сергей Ха
ри некий. Правильно сказано: мир 
не без добрых людей.

Н. РЫЧКОВА.

ЛЮДЕЙ
Мой папа И. Д . Коробицыи — 

кавалер ордена Славы III степени. 
До 78 лет по возможности трудил
ся в колхозе «Большевик*. Однако 
годы берут свое. Заболел. Долго 
лечился я районной больнице. 
Спасибо я ранам Б. В . Me телки ну. 
В. Ю . Пирожкову, медсестре Е . А . 
Даниловой. Поставили отца па но
ги. Особую благодарность хочет
ся высказать медсестре Г . П. Вла
сова*. Когда у папы был острый 
бронхит, она лечила его на дому. 
Навещала ежедневно. Сделает 
уколы , поговорит, успокоит, что и 
надо старому человеку.

Но вот пришло время отправ
лять папу в Середское. Автобусы

|Н Е  ОСТАВИЛИ 
БЕЗ ВНИКАНИЯ

Нашу семью постигло большое 
горе. На шестидесятом году жиз
ни с кончайся мой муж Алексей 
Сидороеич Тарасов. Утрата очень 
тяжелая. Но в этот момент мае не 
оставили без внимания добрые, 
отзывчивые люди.

Хочется от всего сердца побла
годарить коллектив Сухонского 
леспромхоза, его директора М . И. 
Некрасова, парторга А . С  Даой- 
нишнмкова, рабочего бондарного 
цеха Б. А . Соболева. Они оказа
ли нам помощь в организации 
похорон. Хорошо, когда я труд
ную минуту встречаешь отзывчи
вых людей.

3 . ТАРАСО ВА .

в  П и с ь м о - т р е в о г а

Закаливание 
поневоле

Три года назад, на радость ра
бочим передвижной механизиро

ванной колонны № 15, в районе 
Корепово строители возвели трех
этажный кирпичный дом . Радова
лись новоселы светлым комната**, 
центральному отоплению, водопро
воду. Но радость наша, жильцов 
первой, второй, пятой и девятой 
квартир вскоре омрачилась — на
ступила зима, а батареи отопления 
оставались совершенно холодны
ми. Идет времв — наши мытар
ства продолжаются. Переговоры 
с руководителями ПМК-15 остают
ся безрезультатными: мы с жа
лобами. а в ответ —  одни обе
щание. И новый начальник мех- 
колонны А . Г . Климов, как и его 
предшественники, наши просьбы 
оставляет без внимания.

М ы, взрослые, как-нибудь пе
резимуем . Детей жалко

В. СКАМЬИ НА,

А . КРЕМЛЕ ВА , П. РЫЧКОВ.

В АНИКИЕВ.

Улицы 
не освещены
Радовались жители деревни 

Варницы, когда в прошлом году 
электромонтеры установили улич
ное освещение. Но вот постепен
но редели «огоньки», перегорали 
электролампочка^ и, наконец, все 
деревне вечером погружалась а 
темноту. Не горит ни одна вам 1 
почка. Д аме около детского ком
бината ничего не видно.

По этому поводу обращалась 
а в Пвтовский сельсовет, пообеща
ли в ближайшее ером в навести 
порядок с освещением Но с тех 
пор прошло два месяца, а мы по- 
прежнему ходим впотьмах.

Т . ДВОЙНИШНИКОВд 
д . Галицкая.

Соблюдать 
осторожность

В новогодние праздники в шко
лах, домах и учреждение! будут 
установлены и украшены елки. 
Сколько радости и веселья будет 
в эти дии у  детворы! Но если не 
соблюдать правила пожарной без
опасности, то интересный празд
ник может окончиться пг~«ввыиэ 
Чтобы этого не случилось, надо 
при устройстве новогодней -елки 
помнить, что она должна быть 
прочно установлена на безопас
ном расстоянии от приборов ото
пление. Две украшение необходи
мо ограничить применение легко- 
сгораемых материалов Маскарад
ные костюмы детей следует про
питать огнезащитным составом.

Бенгальские огни, хлопушки 
при массовых мероприятие! луч
ше исключить. В одном из лесо
пунктов Мезкдуречемского лес
промхоза пренебрегли этим пра
вилом, •* от бенгальского огне 
вспыхнул КОСТЮМ Снегурочки. 
Для ивптп 1Г|ццции елки использу
ются элсктри ческие пфлянды  за
водского изготовления. Дети дол
жны находиться около елки под 
постов» шын наблюдением взрос
лых.

Помещения, где проводятся но
вогодние пратдникаь должны 
быть обеспечены средствами по- 
жаротушен и s . И по заботиться 
нужно так, чтобы исключить чрез
вычайное происшествие.

Н. РЫЧКОВА, 
инструктор 

пожарной части.

Э т о
н а д о

сделать
В  районную б о л о ц у  меня 

правел в е е ч а п я и ! случай  — 
травме па производстве. Три пе
дели натцдваса ва стационарном 
лечении. Слов нет, лечащий врач 
В . Д . М амонтов, медсестры Т . Н . 
Ахм едова. Л . Н . Курицы на в  дру
гие отличэо анаяут свое дело. Я  
т а  очень благодарен за большую 
заботу вв восстановлении» здоро
вья .

Мне хочется помочь медиции- 
с п я  работавшем в организации 
отонленжа. В  настоящ ее время в 
городе в основном асе дательные 
подчинены одной организация— 
межрайонным электросетям . Не
понятно, ночему не переданы нм 
котельная в  теплосети районной 
больницы?

Считаю, что сведущие руково
дители районных оргвннавнвй 
решат это т воврос положительно 
н  освободят главного врача а  
др уги х рвбо тынков о т аабот но 
отоплению больничных корпусов.

В . М А КА РО В .

г. Тотьма.
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П е р в а я  ш к о л ь н а я  победа
Сравнительно недавно перво

классники средней школы № 1 
получили первую книжку — бук
варь, а сегодня уже расстаются с 
ней. Нарядные мальчики и девоч
ки встречают у  входа в класс 
своих мам, а у Пети Петрова на 
праздник «Прощание с букварем» 
пришла бабушка.

С портрета смотрит на своих 
внучат Владимир Ильич Ленин, 
оформлены красочные стенды 
«Счастливое детство», «Наши луч
шие тетради», «Классный уголок», 
выставка «Мои первые книжки».

Праздник открыла классный ру
ководитель О . Н. Коптева. Она 
поздравила ребят с первой школь
ной победой на пути к знаниям— 
с окончанием работы над буква
рем ;

Букварь существует свыше че
тырехсот лет. Сменяются поко

ления людей, изменяется и бук
варь, но остается главное его на
значение — учить детей читать. 
Ольга Николаевна отметила, что 
наше государство проявляет ог
ромную заботу о детях. В стране 
введено бесплатное пользование 
школьными учебниками. А  бук
варь первоклассники получают в 
подарок, и потому он должен за
нять самое почетное место на 
книжной полке.

Первоклассники рядами
строгими идут.

Первой книге, мудрой книге
отдают салют,
— выразительно прочитала Ва

ля Бутусова.
—  Азбука, стройся! —  как при

каз, звучат слова Люды Кокшаро
вой, и все ребята с буквами в ру
ках выходят к доске. О каждой 
из них свое четверостишье. За

тем проводится просмотр детских 
книжек и викторина по сказкам .

Ребята рассказывают о том , что 
жизнь любой книги начинается в 
лесу, и очень много труда нужно 
потратить, прежде чем книга по
падет в руки к читателям, поэто
му обращаться с ней нужно очень 
бережно.

А  вот и «сам Букварь». В нем 
нетрудно узнать Сашу Кокшаро
ва. Букварь прощается с ребята
ми, а те в свою очередь обеща
ют подружиться • с книгами, стать 
активными читателями детской 
библиотеки. Все хором говорят 
спасибо Букварю, а в заключение 
первоклассники исполняют песню 
Шаинского на слова Пляцковского 
«Чему учат в школе». Светлая до
рога в увлекательный мир знаний 
открыта.

Н. НИКОЛАЕВА.

ТАК СЛ У Ж А Т НАШИ ЗЕМЛЯКИ

Стал om.iичпиком
В Советскую Армию тракторист 

филиала объединения «Вопогда- 
химлес» Иван Припоров ушел с 
благодарностью за добросовест
ный труд.

Ване и его друзьям часто при
ходят письма от родных и зна
комых с вопросом: «Как тебе 
служится, молодой воин!».

У нашего земляка служба идет 
нормально: ежедневная учеба, ов
ладение сложнейшей техникой, 
тренировки и тревоги.

Недавно его родители Нина 
Васильевна и Иван Васильевич, 
что живут в Савинском переулке, 
дом № 14, получили благодарст
венное письмо от командира вой

сковой части тов. Филипчука. Он 
сообщил, что за время службы 
Иван проявил себя честным, дис
циплинированным и - инициатив
ным воином. Он активно вклю
чился в предсъездовское сорев
нование, успешно освоил воин
скую специальность и стал отлич
ником боевой и политической 
подготовки. Имеет ряд поощре
ний от командования, в том чис
ле награжден краткосрочным от
пуском на родину.

Родители вправе гордиться та
ким сыном.

А . АЛЕКСЕЕВА.

НА СНИМКЕ: Иван Припоров.

Ч и т а т е л ь  и к н и г а

Институт культуры

В коммунистическом воспита
нии трудящихся огромная роль 
отводится книге. «Любите книгу; 
она облегчит вам жизнь, дружес
ки поможет разобраться в пест
рой и бурной путанице мыслей, 
чувств, событий, она научит вас 
уважать человека и самих себя, 
она окрыляет ум и сердце чувст
вом любви к миру и человеку,»—  
говорил А . М. .Горький.

В нашей стране для читателей 
открыты двери сотен тысяч биб
лиотек различных ведомств, с 
фондом более чем в полтора мил
лиарда книг. Трудящиеся успеш
но используют эти возможности 
для всестороннего развития и ра
зумного" отдыха, проявляют все 
возрастающий интерес к книге.

Любят ее и тотьмичи. Для тех, 
кто часто посещает библиотеку и 
бережно относится к книге, она 
стала другом . Учительница - пен
сионерка Н. Н. Алексеевская чи
тает книги об искусстве, о путеше
ствиях, интересуется жизнью за
мечательных людей, новинками 
художественной литературы. Д . И. 
Попов, бывший фронтовик, в ос
новном читает книги о Великой 
Отечественной войне, а Е. А . .

Московский ордена Трудового 
Красного Знамени Государствен
ный институт культуры, созданный 
по инициативе Н. К . Крупской, 
отметил свое пятидесятилетие.

За эти годы институт подготовил 
40 тысяч специалистов, ныне пло
дотворно работающих в библиоте
ках, клубах, домах и дворцах 
культуры.

НА СНИМКЕ: студенческий ан
самбль «Балалайка».

Фото ТАСС.

В - целях дальнейшей активиза
ции работы хозяйственных и 
профсоюзных органов с водитель
ским составом, широкого привле
чения общественности к работе 
по предупреждению дорожно- 
транспортных происшествий ре
шено провести с 1 января по 31 
декабря 1981 года Всесоюзный 
смотр по обеспечению безопас
ности дорожного движения круп
ных городов и областных центров. 
В нем примут участие города Во
логда и Череповец.

Уровень обеспечения безопас
ности дорожного движения а 
них во многом будет опреде
ляться не только качеством про
водимых в ходе смотра меропри
ятий, но и тем, насколько четко 
соблюдают правила водители и 
пешеходы, прибывшие из других 
районов. Анализ состояния ава
рийности в этих городах свиде
тельствует, что иногородними во
дителями совершено 10 процен
тов дорожно - транспортных про
исшествий, допущено более ты
сячи грубых нарушений правил 
дорожного движения, выявлено 
свыше двухсот случаев управле
ния транспортом в нетрезвом со
стоянии. Среди пешеходов каж
дое пятое нарушение допускают

приезжающие из сельской мест- 
ности.

Вот почему работникам госав- 
тоинспекции и общественным ин
спекторам в первом квартале но
вого года необходимо усилить 
контроль за ходом выполнения 
организациями разработанных ме
роприятий по предупреждению 
аварий. Проверить проведение за-

БЕЗ АВАРИИ 
НА ДОРОГАХ

нятии по изучению правил до
рожного движения с водитель
ским составом. Зачеты по их зна
нию должны быть приняты от всех 
водителей.

Руководители предприятий, ор
ганизаций, колхозов и совхозов в 
командировку в Вологду, Черепо
вец и другие города должны на
правлять наиболее квалифициро
ванных и дисциплинированных во

дителей, перед рейсом провести 
инструктаж, а также обеспечить 
повседневный ведомственный
контроль за выпуском транспорта 
на линию в технически исправном 
состоянии и своевременной по
становкой его на место стоянки.

Более строгие меры необходи
мо применять к водителям за уп
равление транспортом в нетрез
вом виде. За последнее время в 
состоянии алкогольного опьяне
ния за рулем задержаны шофер 
хлебокомбината В. И. Маклаков, 
Л. А . Куканов из СМУ треста «Во- 
логдагражданстрой», А . А . Селива
нов из производственного управ
ления жилищно-коммунального 
хозяйства, И. Н. Лихачев из рай
больницы, В. А . Трофимов из рай
сельхозтехники и другие.

Выявлять выпивших водителей 
следует через предрейсовое ме
дицинское освидетельствование. 
При этом одновременно у чело
века будут обнаружены и началь
ные формы того или иного забо
левания. Ведь условия безопас
ности движения требуют, чтобы 
транспортом управляли физичес
ки здоровые люди.

А . ЦИПИЛЕВ. 
госавтоинспектор РОВД.

Аносова любит произведения 
Шукшина, книги о Есенине.

Растет интерес читателей к спе
циальной литературе. Например, 
С . А . Капустина, работающая в 
ветбаклаборатории, прочитала 93 
книги, из них 28 по ветеринарии.

Но есть и такие читатели, кото
рые, взяв книги в библиотеке, 
длительное время не сдают их. 
Это Л. Шубарин,- Е. и А . Малы
шевы, В. и А . Ключинские, Т. Ва
лова, Т. Пятовская, М . Чекалев, 
А . Меньшиков, В. Туркина, М . Мо
скалева, А . Осовской, С . Фомин- 
ский, Т. Осовская. Иные читатели 
плохо обращаются с книгами, пор
тят подчас совсем новые. И что 
совсем недопустимо, теряют, уез
жая за пределы города или рай
она, «забывают» сдать книги в 
библиотеку. А ведь по отноше
нию к книге можно судить и о 
культуре человека.

Бережно относиться к книгам— 
долг каждого. Это позволит со
хранить наши духовные богатства.

А . ЧЕГОДАЕВА. 
старший библиотекарь 
отдела обслуживания 

центральной 
районной библиотеки.

" 27 декабря 1980гоц

•  СПОРТ _

ВОКРУГ ШАНИН
В помещении детско-юмошеской 

спортивной школы прошел блиц, 
турнир ведущих шахматистов го
рода. Он вызвал большой интерес 
как участников, так и по клоним, 
ков этого прекрасного вида спор, 
та.

Турнир проходил по круговой 
системе и состоял из серии пяти
минутных матчей. В течение тако* 
го короткого времени участникам 
необходимо было разыграть на
стоящие шахматные баталии, на 
которые в обычных условиях да4 
ется 150 минут. Такой регламент 
турнира понравился всем.

Тройка победителей «быстрей 
игры» выглядит так: Ю . Ф . Осов
ской из стройучастка треста «Во
логда лесстрой», В. М. Дмитриев 
из райкома КПСС и М. И. Кои 
плев из строительио-монтаж! 
управления треста «Вологдагр! 
данстрой».

Блиц-турнир завершил шахмат
ный сезон. Надо отметить, что за 
прошедший период увеличилось 
число почитателей древнейшей 
игры. Проводились соревнования 
внутри коллективов и районные 
турниры. Сборная района успеш
но выступила на первенстве об
ласти.

Но в целом не так уж гладко 
обстоят дела. Со стороны руко
водителей предпритий, спортив
ных организаций мало уделяется 
внимания дальнейшему развитию 
шахмат в городе и районе. Нет 
помещения для проведения 
встреч, не ведется направлениав 
секционная работа в школах, в 
Доме пионеров, не хватает немуд
реного шахматного инвентаря.

Следует принять действенные 
меры для развития и популяриза
ции прекрасного вида спорта и 
поднятия авторитета наших шах
матистов области. Неплохо бы ■ 
Тотьме, по примеру других горо
дов, организовать клуб шахмати
стов.

В. КУХАРЕНКО.

Редактор
Е. И . КУЗНЕЦОВ.

П О З Д Р А В Л Я Е М !

ул. Калинина. 21.

П О Л ЯКО ВО Й  
Лидии Петровне.

Поздравляем с 50-лет нем. Ж е 
лаем крепкого здоровья, счастья, 
успехов в работе.

Базаровы, Брагины.

ул . Октябрьская, 19. 
КОРЮКИНОЙ 

Нине Дмитриевне.
Дорогая ■ жена, мама и бабуш- 

ка! Поздравляем с 50-летнем н 
выходом на заслуженный отдых. 
Желаем крепкого здоровья, бод
рости it семенного благополучия.

М уж , дети и внук.

Пятовскпй сельсовет, 
деревня Углицкая. 
КАЗАРИНОВОЙ 
Лидии Петровне.

Дорогая я а мочка и бабушка! 
Поздравляем тебя с 70-летием? 
Желаем крепкого здоровья, дол
гих. лет жизни.

Володя, Валя , Лена, Ира.

Дорогие
Света и Саша БО РО ЗД И Н Ы !
Поздравляем вас с началом су 

пружеской жизни. Пусть она бу
дет богата счастьем, радостью и 
любовью.

Три семьи Морозовых.

Света МОРОЗОВА 
и Саша БО РОЗДИН !

Поздравляем вас с законным 
браком. П усть приходит в ваш 
дом счастья чистого свет, пусть 
всегда -будет в нем радость, мир 
и совет.

Коллектив райфинотдела.

Пятовский сельсовет, 
деревня Малая Поповская.

СО ЧНЕВО Й  
Апполинарии Ивановне.

Дорогая мама и бабушка! По
здравляем с днем рождения. Же
лаем крепкого здоровья, бодрости 
и долгих лет жизни.

Иван, Аня, Вадик.

ул . Трудовая, 54.
Саша и Света БОРОЗДИНЫ!
Поздравляем вас с законным 

браком!- Желаем согласия, взаим
ной любви, огромного счастья и 
дружной семьи.

Бороздины, Старовская.
Елисеевы, Князевы.

Башмаковы.

К И Н О Т Е А Т Р  
« О К Т Я Б Р Ь »  

БО ЛЬШ О Й  ЗАЛ

27—28 декабря —  новый цвет
ной широкоэкранный художест
венный фильм «Огарева. 6» (про

должение фильма «Петровка, 38»)- 
Сеансы: в 17-00 (детский). 19-00 
(\ д л .) , 21-10.

М АЛЫ Й  ЗАЛ
27 декабря — художественный 

фильм «Женщина, которая поет». 
Сеансы: в 17-00 (детский), 19-00, 
21 - 10.

ПРИГЛАШАЮТСЯ НА РАБОТУ:
Кухонные РА БО Ч И Е в дорож- ГР У З Ч И К И  на постоянную ра- 

но-строительное управление № 6. боту в гор по.
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